

# 道標ない旅

～「自立」と「共生」を目指して～

平成31年4月5日(第1号)

校長 益田 孝彦 875-9494

花冷えの日が続き、散ることなく満開の桜が始業式・入学式まで持ちこたえてくれました。

さて「令和」に改元されることになりました。私の南郷中学校運営も2年目を迎えました。全力を尽くして努力いたします。どうぞよろしくお願い申し上げます。

今年度は、98名の新生を迎え、2年生67名、3年生100名の総勢265名でスタートします。南郷中学校は、教職員一同、協力して日々の教育活動に努めてまいります。中学校3カ年の学校生活を通して、生徒一人ひとりが教育目標である「自立心」と「共生力」を身に付けて巣立っていけるよう、そして子どもたちが伸び伸びと成長できるよう、保護者の皆様、地域の方々のお力をお借りしながら、取り組みたいと存じます。どうぞよろしくお願い申し上げます。

## 平成31(令和元)年度の教職員の紹介 ☆今年度着任 ◎主任

1学年		2学年		3学年	
A組	保健体育	A組	理科	A組	◎ 技術・家庭
B組	理科	B組	数学	B組	数学
C組	国語	所属	◎ 音楽	C組	美術
所属	☆◎ 社会	所属	保健体育	所属	社会
所属	☆ 数学	所属	☆ 国語	所属	英語
所属	英語	所属	☆ そよかぜ・英語	所属	そよかぜ

### 学年外

校長	益田孝彦	業務	☆	学習支援	
教頭	☆	町費教員		図書整理員	
そよかぜ		町費教員		スクールカウンセラー	
		A L T		相談員	
養護教諭		学習支援			
事務主査		学習支援	☆		

## ◆◆ 生徒の皆さんへ ◆◆

いよいよ中学生の生活がスタートしました。新しい環境で生活を始めるのは誰でも不安なものです。きっと多くの皆さんが緊張したり、新しい環境になじむためにどうしたらよいだろうかなど感じているのではと思います。

もし、悩みや心配事があったら、一人で悩まずにいつでも先生方に申し出てください。必要に応じてスクールカウンセラーの先生やハートのポケット(心の教室)相談員の先生、養護教諭(保健室の先生)にも相談することができます。

在校生の皆様も今までどおり、相談事は一人で抱え込まずに、相談してください。私たち教職員一同も、「信頼を通して、相談しやすい教師・学校」となれるよう努力していきます。

その他、相談業務に当たってくださる方が、葉山町教育研究所等外部機関にもいらっしゃいます。保護者の方を含め、その紹介も出来ますので、学校にお問い合わせください。

◆◆ 離退職職員の紹介 ◆◆ ★皆様今までご尽力くださり、本当にありがとうございました。

教頭	退職(葉山町立葉山小学校で再任用)
総括教諭	退職(三浦市立初声中学校で再任用)
教諭	退職(宮城県内の私立高校へ)
教諭	茅ヶ崎市立第一中学校にて新採用
教諭	退職
支援員	退職
業務員	退職 …8日(月)離・退任式です。



◆◆ 新入生に向けた入学式式辞では、以下のようなことを伝えました。 ◆◆

(前略)…さて、新入生の皆さん、改めてご入学おめでとうございます。皆さんは先日小学校6年間を終え無事卒業されましたね。

そんなみなさんにこれからするお話は、去年の入学式で今の2年生に伝えた話とほぼ同じ話です。みなさんには2年生の先輩がどのように目に映りますか。この間まで1年生だった2年生がおおきくみえるひけつを教えます。

小学校ではトッリーダを務めた皆さんですが、教科ごとに教える先生が代わる教科担任制や、中学校生活の大切な1ページとなる部活動など、知らないことも多く、何も分からない初心者のように感じてしまうことがあるはず。そんな仕方ないではありませんか。

しかし、あなた方は不器用で物覚えが悪いわけではありません。小学校6年生を立派に務めた皆さんは、決して赤ちゃんではなく、中学校生活の経験が少ないだけで、体も心も一気に大きく成長しようとしている、無限の可能性を秘めた若者です。先輩方もそこにすぐ気付いて、新人アピールをしなくなったことが、いち早い意味のある成長につながっていききました。

みなさんは令和という新時代の元年2年3年をこの南郷中で送ろうとしています。その3年間は一生の中でも最も重要な3年間になる可能性が高いです。大人への重要な階段を登る3年間として大切な3年間にしていきましょう。

そして、先輩たちから、南郷中のことをどんどん学び取りながら、南郷中の優れた伝統や誇りを1日も早く吸収できるよう、先輩方と力を合わせて積極的に学び取ろうと努力して下さい。先輩方は、自分たちが新入生の時、そうしてもらったように、この後伝統の校歌を聞かせてくれるはず。南郷中の本質をそこで感じ取って、自分の中学生生活に活かしていきましょう。

時代は大きく変わり、君たちは人工知能AIと生きていく世代になりました。今までの常識では予測のつかない時代を生きていくことになります。予測できない時代を乗り越える手段は、まわりの人と協働しながら課題に立ち向かい解決する能力だと言われています。クラスメートと創り上げていく普段の授業や、行事は、必ずや君たちの力となっていくことでしょう。皆様が、南郷中学校生活を通して、素敵な葉山の若者達になってくださることを心より期待します。入学おめでとうございます。これをもちまして式辞といたします。

◆◆ 4月20日は土曜参観・学級懇談会・評価説明会です。 ◆◆

今年も、南郷上ノ山公園駐車場を借りていますが、第2駐車場を利用下さい。また、なるべく乗り合わせてご来校下さい。どうぞよろしくお願い申し上げます。案内は別途印刷物が配布されます。ご来校をお待ち申し上げます。

◆◆ 新年度になってご理解頂きたい重要事項について ◆◆

1. 10月1日より神奈川県条例で、自転車利用者に対し、自転車損害賠償責任保険等の加入が義務化されます。本校の生徒も例外なく、保険に入ったことの確認を求められます。ご老人との接触事故で億単位の賠償金を求められるケースも増えています。4月の時点で加入を済ませているようお手配お願い申し上げます。
2. 不審者情報等メール配信システムの利用促進にご協力ください。  
現在学校で作成する学級連絡網は、①電話のみを希望 ②電話とメールを両方を希望とする方のニーズに答えています。一方、昨年度の3年生が修学旅行出発1日前に発生した大阪地震対策の一環で、全家庭がメール配信を受け取れる状況になり、困難を乗り越えたことは記憶に新しいことです。出来れば③メールのみを希望して頂けると、時代性に即して有難いと考えております。  
メールは2・3年生は昨年度のものを引き継ぎますが、新入生以外で新規に希望される方は、担任にお申し出ください。登録用の用紙をお渡し致します。